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Estado de silencio, un Estado de silencio, un 
grito de los periodistas grito de los periodistas 

Con sonoras 
aclamaciones fue 
recibido en el FICG 
el largometraje 
producido por los 
actores Gael García y 
Diego Luna, y dirigido 
por Santiago Maza, 
que documenta 
magistralmente la 
masacre y persecución 
de periodistas en 
México.

El gobernador del Estado, Enrique Alfaro, presentó este nuevo método educativo con el objetivo de preparar 
a los jóvenes para los retos del futuro y aprovechar las oportunidades de las nuevas industrias Pág. 3
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Jalisco tiene su Sistema 
de Educación Tecnológica
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En el reciente 5º informe de 
Ricardo Villanueva, rector de la 
Universidad de Guadalajara (UdG), 

se reafirma una vez más la continuidad 
de un legado que se remonta a sus años 
de estudiante y a su relación con Raúl 
Padilla, el indiscutible líder moral de la 
UdG. La historia de Villanueva no solo 
es un testimonio de perseverancia y 
dedicación, sino también de conexiones 
y amistades clave que lo catapultaron al 
poder universitario.
UNA AMISTAD DECISIVA

El vínculo entre Villanueva y Raúl Padilla 
no es casualidad. La amistad entre 
Padilla y el padre del actual rector data 
de sus años de juventud, forjando una 
relación que eventualmente influiría 

Auxilio nos están matando!. 
El periodismo en México y el 
mundo se ha convertido en una 

labor prácticamente mortal, son por las 
cientos de muertes de los periodistas 
que no encontraron oídos a sus gritos 
desesperados buscando ayuda.

Desgraciadamente México, mi país se 
ha convertido en un sitio de miedo para 
desarrollar la labor periodística; políticos, 
narcos y empresarios que se dicen 
ofendidos con las letras informativas se 
han convertido en los verdugos e incluso 
hasta dioses, quienes deciden si vives 
o mueres, simplemente porque no les 
gustó lo que publicaste.

Este jueves Guadalajara, a la par con la 
ciudad de Sheffield, Inglaterra, vivieron 
el estreno del largometraje Estado de 
silencio donde se documenta la masacre 

y persecución de periodistas en México, 
ante la incapacidad, y en muchos casos 
complicidad, de los gobiernos.

Los actores Gael García y Diego Luna, 
junto al director Santiago Maza abren 
una puerta para la exigencia de 
respeto a los periodistas, para el grito 
de no queremos más compañeros 
asesinados, no queremos compañeros 
que tengan que escapar de sus casas 
para salvar la vida, no queremos amigos 
privados de la libertad.

Tengo el placer de haber convivido 
con los grandes periodistas que 
forman parte de este documental, 
María de Jesús Peters y Juan de Dios 
García Davish, esposos y ambos 
pertenecientes a la agencia Quadratín 
desde el estado de Chiapas.

Nos tocó disfrutar juntos un 

recorrido por uno de los santuarios de 
la Mariposa Monarca, sumergidos en 
su majestuosidad del santuario; nos 
sorprendimos, reímos, disfrutamos, nos 
fotografiamos y gozamos entre pláticas 
y anécdotas, ellos, acompañados de su 
hija, en ese entonces menor de edad.

El destino que en ocasiones es 
cruel y traicionero dio un giro 
desgarrador; la familia García Peters 
tuvo que abandonar su residencia, 
por amenazas de muerte, miedo y 
abandono dejando en el olvido los 
momentos felices que habían tenido, 
ahora solo era tiempo de escapar y 
poner a salvo su vida y familia.

Escaparon dejando su patrimonio, 
familia, amistades y todos sus gratos 
recuerdos. Escuchar de viva voz a Mari el 
dolor que plasma en el documental por 

abandonar a su madre con un cáncer 
avanzado desgarra y quiebra a cualquiera.

Hoy el tiempo nos da la oportunidad 
de volver a convivir, las cosas no han 
cambiado en Chiapas y en todo México, 
la violencia sigue, las muertes de 
periodistas continúan en aumento y el 
temor de hacer tu labor es una constante.

María y Juan de Dios cuentan su historia 
con la firme intención de que su grito 
sea escuchado y que como periodistas 
no hagamos oídos sordos y logremos 
la unidad para exigir un alto al fuego en 
contra de quienes sólo cumplimos con 
informar.

Que Estado de silencio sea solo un 
documental y que sea también el grito 
de todos los comunicólogos para nadie 
busque callar la libertad de expresión 
con violencia.

TORTAS PARA LOS TRAGONES Antonio 
Sánchez
Director General 
Quadratín Jalisco

VILLANUEVA: EL HEREDERO DE RAÚL

ESTADO DE SILENCIO 

Rubén 
Iñiguez en la carrera de Villanueva. Fue una de 

las peticiones del padre de Ricardo que 
Padilla impulsara la carrera política de su 
hijo, y así lo hizo.
DESDE LOS PRIMEROS PASOS

La trayectoria de Villanueva comenzó 
en la preparatoria número 7, donde 
fue vicepresidente de la sociedad de 
alumnos. Ahí conoció a Aristóteles 
Sandoval, con quien formaría una amistad 
duradera que continuó en la facultad de 
derecho. Mientras Sandoval no lograba 
la presidencia del alumnado, Villanueva 
lograría convertirse en consejero general 
universitario, lo que le abriría las puertas 
para contender por la presidencia de la 
Federación de Estudiantes Universitarios.
FORJANDO ALIANZAS 
Y ADQUIRIENDO PODER

Uno de los momentos más significativos 
en la carrera de Villanueva fue su 
papel como vínculo entre Raúl Padilla 
y el entonces presidente municipal 

y posterior gobernador de Jalisco, 
Aristóteles Sandoval. Este rol como 
interlocutor, le permitió formar parte 
del gabinete de Sandoval como súper 
Secretario de Administración, Planeación 
y Finanzas. Aunque perdió en su intento 
por la alcaldía de Guadalajara frente 
a Enrique Alfaro tres años después, 
Villanueva construyó una relación 
importante con el emecista, sirviendo de 
enlace entre Alfaro y Padilla.
CONFLICTOS Y LEALTADES

A pesar de la amistad con Alfaro 
Ramírez, las diferencias políticas entre 
este y Raúl Padilla, heredadas de viejas 
rencillas con el padre del gobernador, se 
intensificaron, afectando la relación entre 
el gobierno estatal y la UdG. Villanueva, 
aunque cercano a Alfaro, siempre 
permaneció leal a Padilla, evidenciando 
una fidelidad inquebrantable.
LA HERENCIA DEL PODER

Con Raúl Padilla enfrentando algunos 

problemas de salud y supuestos 
conflictos legales, la decisión de ceder el 
poder a Villanueva fue inevitable. Según 
se dice, Padilla dejó cartas póstumas en 
las que confiaba el control al actual rector, 
un gesto que consolidó la posición de 
Villanueva como heredero legítimo de su 
mentor.
UN FUTURO PROMETEDOR.

Cinco años después, Villanueva se 
presenta fortalecido. Su capacidad de 
reunir a toda la clase política de Jalisco 
en su informe refleja el aprendizaje y la 
visión de su mentor. Ahora, su reto es 
mantener la autonomía universitaria 
y el control político que representa la 
UdG. Con un presupuesto constitucional 
asegurado y alianzas estratégicas con 
figuras como Claudia Sheinbaum y 
el gobernador electo Pablo Lemus, 
Villanueva parece estar preparado para 
enfrentar los desafíos futuros y continuar 
el legado de Raúl Padilla.
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Boletos para el JAPI podrán 
adquirirse en línea
Para celebrar el inicio de actividades de JAPI, Paseo Interactivo, la entrada será gratuita a partir 
del 18 de junio y durante todo el mes. Será el 16 de junio cuando se de la inauguración oficial de 
este espacio lúdico y tecnológico único en su tipo.

Los interesados en visitar el espacio podrán solicitar su entrada directamente en taquillas o 
a través del sitio web: boletomovil.com/japi “Es  importante especificar que tendremos cupo 
limitado para 400 personas por turno”, mencionó Miriam Villaseñor, Directora de Museos, 
Exposiciones y Galerías de Jalisco.

“Además, los boletos solo son válidos para el día en el que fueron solicitados. Queremos que 
todas las personas puedan disfrutar de esta experiencia y por eso estamos trabajando en 
ofrecerles una visita cómoda y ordenada”, dijo.

Además el horario de JAPI también se extiende para la comodidad de los visitantes:
Martes a viernes (un turno): 13 a 20 horas.

Redacción/Quadratín Jalisco

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de preparar a los 
jóvenes para los retos del futuro 
y aprovechar las oportunidades 
de las nuevas industrias que 

ya están y que vienen a la entidad, el 
gobernador del Estado, Enrique Alfaro 
Ramírez, presentó este jueves el Sistema 
de Educación Tecnológica de Jalisco.

Este sistema está conformado por 
dependencias y organizaciones 
educativas del Gobierno de Jalisco, 
coordinadas bajo un mismo esfuerzo 
para fortalecer la educación superior y 
media superior en todas las regiones 
del estado, ofertando 26 carreras 
relacionadas.

“Desde hace décadas, la economía 
mundial se volvió más globalizada y 
competitiva. Un mundo en el que las 
oportunidades son solo para aquellas 
personas que saben aprovecharlas, 
por ello pasamos de una economía 
mundial de la manufactura electrónica, 
a una basada en la información, la 
innovación, el talento y la creatividad. 
En este contexto de transformación de 
la economía global, Jalisco ha sido un 
estado pionero en México”, señaló el 
mandatario.

Jalisco lleva más de 60 años 
impulsando y consolidando al estado 
como centro nacional de la industria 
de la manufactura electrónica con la 
llegada de grandes empresas como 
Siemens en 1962, Motorola en 1968, 
IBM en 1975 y HP en 1982, hasta 
Oracle en 2010, Bosch en 2014 y más 
recientemente C3 en 2022.

“Hoy, Jalisco se ha consolidado como 

Presentan el Sistema de 
Educación Tecnológica 

Enrique Alfaro aseguró que el primer sistema en su tipo en México, preparará 
a los jóvenes para los retos del futuro y aprovechar las oportunidades
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El gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez hizo la presentación del nuevo sistema.

la locomotora económica de México, lo 
que se demuestra en la llegada de más 
inversión nacional y extranjera en las 
industrias de tecnología, creatividad 

y servicios, pero necesitamos generar 
más talentos especializados para 
cubrir todas las vacantes que se están 
generando”.

“Necesitamos formar localmente 
más talento especializado; que más 
jóvenes en todas las regiones del 
estado estén mejor preparados. 
Por eso creamos el Sistema de 
Educación Tecnológica de Jalisco, 
para fortalecer y dar rumbo a 
la educación media superior y 
superior en nuestro estado”, dijo 
el gobernador Alfaro Ramírez.

“Hoy queremos dar el siguiente 
paso y dejar sentada las bases 
de lo que viene en el futuro hoy 
lo que queremos es poder dejar 
establecidos los lineamientos 
sobre los cuales se puede construir el 
futuro de esta gran apuesta”, destacó.

Los adolescentes que aspiran a 
formarse en educación media superior 
y las y los jóvenes que quieren tener 
educación superior pueden hacerlo 
en un sistema con cobertura en 
todas las regiones, con instalaciones 
de calidad y bien equipadas, con 
una formación que combina el 
conocimiento con el oficio y que 
los vincula con las oportunidades 
laborales en sus regiones.
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Malas decisiones de MC nacional, 
causaron voto cruzado: Alfaro 

El Gobernador de Jalisco señaló que será en los próximos días cuando dé a 
conocer su postura general sobre la situación actual del partido naranja

Alma Reynoso/Quadratín Jalisco

Las malas decisiones que se 
tomaron a nivel nacional por 
parte de Movimiento Ciudadano 
provocaron el voto cruzado, 

sentenció el gobernador Enrique Alfaro 
Ramírez.

Aunque señaló que será en los 
próximos días cuando dé a conocer 
su postura general sobre la situación 
actual de MC, el mandatario señaló que 
esperaría se tomaran decisiones serias 
por parte de la dirigencia emecista para 
hacer de Movimiento Ciudadano un 
partido ganador en México y no festejar 
un cuarto lugar.

Respecto a la inconformidad de Morena 
en la elección local, Alfaro Ramírez indicó: 
“cuando se da un resultado que no les es 
favorable, pues entonces comienzan a 
declarar este tipo de cosas. Siempre hubo 
diálogo con todas las fuerzas políticas de 
mi parte, pero el voto de confianza que 
le dieron a este proceso y proyecto la 
ciudadanía me da mucho orgullo”.

Por otra parte, y respecto a la 
conformación del Legislativo a nivel 
local, el mandatario dijo que bajo sus 
gobiernos, MC ha sido el partido que 
tenía más diputados naranjas, lo que 
no ocurrirá en la próxima legislatura. 
“Cuando yo encabece la elección en 
Tlajomulco y Guadalajara y en el estado 
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El gobernador Enrique Alfaro Ramírez.

Enrique Alfaro e Isaura Amador Nieto, 
inauguraron las obras.
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Inauguran vialidades de Lomas del Bosque y Real del Parque
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de más de 300 
millones de pesos, este jueves el 
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, 

en compañía de la presidenta interina 
de Zapopan, Isaura Amador Nieto, 
inauguraron la rehabilitación de la calle 
cerrada Santa Laura, en las inmediaciones 

de la colonias Lomas del Bosque y 
Real del Parque.

Durante su intervención, 
la presidenta interina 

señaló que dicha 
vialidad es 

el acceso 

principal para que las y los usuarios 
del Centro Metropolitano del Adulto 
Mayor (CEMAM) puedan llegar a las 
instalaciones y realizar sus actividades 
de atención y entretenimiento. Además, 
con la renovación de esta calle se verán 
beneficiados las y los alumnos de las 
escuelas aledañas.

“Lo que estamos haciendo es 
refrendar nuestro compromiso de 
generar vialidades con accesibilidad 
universal, en donde todas las personas 
puedan transitar de manera segura y 
tranquila. En esta zona se han invertido 
más de 300 millones de pesos en la 
rehabilitación de las vialidades”, explicó 

Amador Nieto.
Por su parte, Alfaro Ramírez reconoció 

el empeño que se ha realizado en el 
Gobierno municipal para contar con 
calles y andadores de la mejor calidad, 
donde puedan transitar todas y todos.

“Esta es una obra importante en 
materia de conectividad y sobre la 
apuesta que hemos hecho como 
ciudad ya que no es sólo Zapopan, ya 
que buscamos hacer a todo Guadalajara 
una ciudad amiga del adulto mayor”.

Las acciones emprendidas en la calle 
cerrada Santa Laura consistieron en la 
renovación total de más de mil metros 
cuadrados con concreto hidráulico. 

las malas decisiones de la dirigencia: 
“Pasó la factura de tomar decisiones 
equivocadas, que fueron una especie de 
broma como el concepto del fosfo fosfo, 
el destape con cervezas, y anunciar que 
se perdió mientras se maquillan; espero 
que regrese al partido la responsabilidad, 
y que se acabe la banalidad”.

Y añadió: “Nosotros tenemos que 
entender que el modelo que conocimos 
los mexicanos se acabó; no puedo 
entender cómo festejan que le ganamos 
al PRI, nosotros competimos desde Jalisco 
para ganar elecciones. Mi opinión es de 
alguien que aportó a la construcción 
de un partido, no busco ser dirigente y 
ningún cargo de elección; yo defenderé 
hasta el último día de mi mandato, 
que nunca más los dirigentes de este 
partido impongan su voluntad, eso no 
lo vamos a permitir”.

Reconoció que hay cosas por corregir, 
pero hay que tener autocrítica y aceptar 
la derrota. “Hay quienes están pensando 
que ese modelo de la banalidad es el 
camino, y pues, se equivocan”. Concluyó 
señalando que espera que en los 
próximos días se dé un diálogo abierto 
para definir el rumbo del partido.

nosotros ganamos, gracias a buenas 
decisiones serias”.

OJALÁ, JORGE, VUELVA A SER JORGE
Respecto al excandidato de Movimiento 

Ciudadano a la presidencia de la 
República, Jorge Máynez, el gobernador 
jalisciense fue tajante: “Ojalá y Jorge 

vuelva a ser Jorge; quiero que regrese 
a ser el personaje que yo conocí; yo por 
supuesto no comparto la posibilidad 
de que esa la visión del partido; aquí no 
aceptamos imposiciones, si alguien está 
pensado que nos van a someter eso no 
pasará”.

Y de nueva cuenta hizo hincapié en 
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Realizarán operativo 
especial para el Pride GDL

Corporaciones estatales acompañarán el contingente que partirá de la 
Glorieta Minerva con rumbo al Instituto Cultural Cabañas este sábado

Redacción/Quadratín Jalisco

Este sábado 15 de junio se realizará 
la marcha del orgullo denominada 
Pride Guadalajara que saldrá 
desde la Glorieta Minerva hasta 

el Instituto Cultural Cabañas. Debido a 
que será un nutrido evento, el Gobierno 
de Jalisco a través de la Secretaría de 
Seguridad del Estado en coordinación 
con la Comisaría Vial implementarán un 
operativo especial.

Según los organizadores de la marcha 
de la comunidad LGBTIQ, la cita para la 
reunión previa al desfile será a las 13:00 
horas en la zona de Los Arcos por la 
avenida Vallarta.

Contemplan que los participantes 
junto con carros alegóricos, inicien 
su recorrido en punto de las 14:30 
horas rodeando la Glorieta Minera 
para tomar la avenida López Mateos 
hasta la avenida Hidalgo y continuar 
al primer cuadro de la ciudad donde 
se concentrarán en la explanada del 
Instituto Cultural Cabañas.

La Policía Vial informó que desde las 
12 del día se contará con presencia de 
oficiales pie a tierra, en motocicletas 
y patrullas para realizar los cortes de 
circulación necesarios según el avance 
del desfile en su décima edición.

RECOMENDACIONES
La corporación recomendó a choferes 

y automovilistas prever tiempos 
de recorrido y tomar vías alternas, 
al tiempo que solicitó respetar los 
límites de velocidad y sobre todo total 
respeto a las y los peatones y a quienes 
participarán en esta marcha.
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El evento reunirá a colectivos que marcharán por el orgullo LGBTIQ.

El matrimonio otorga 
certeza jurídica a las 
parejas.
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Celebrarán matrimonios colectivos en la Perla Tapatía
Redacción/Quadratín Jalisco

Bajo el slogan Cásate fácil, 
rápido y gratis, el Gobierno 
de Guadalajara, a través de la 

Dirección de Registro Civil, iniciará la 
campaña de matrimonios colectivos 
2024 con la finalidad de dar certeza 
jurídica a las parejas que buscan 
concretar su unión civil. 

Luis Fernando Morales Villarreal, 
secretario General del Gobierno de 
Guadalajara, celebró la realización 
de esta campaña que arranca el 17 
de junio y concluye el 19 de julio; se 
espera la participación de mil parejas.

“Esta campaña está abierta a 
todos los municipios y eso es muy 

importante aclararlo; ya que estamos 
en Zona Metropolitana y colindamos 
con varios municipios, mismos que 
pueden venir a casarse a Guadalajara”, 
resaltó Morales Villarreal.  

Las parejas interesadas solo deben 
presentar identificación oficial 
vigente de ambos contrayentes y dos 
testigos, en original y copia.

Las actas de nacimiento, pláticas 
prematrimoniales, certificados 
médicos ―proporcionados por 
DIF Guadalajara― y anotaciones 
marginales, serán gratuitas.

“Guadalajara cuenta con 23 oficialías 
y en cualquier oficialía estará la 
campaña habilitada, para que acudan 
a la más cercana a su domicilio. 

Normalmente las personas acuden a 
la que está en el Mercado Corona, San 
Andrés, Oblatos, pero basta con que 
busquen cuál queda más cerca y en 
todas estará aplicando la campaña. El 
horario de atención se les pide a los 
ciudadanos que estén de 9 a 14 horas, 
para que se alcance a concluir el 
trámite”, explicó el Secretario General. 

Morales Villarreal agregó que esta 
campaña será incluyente y estará 
abierta para todas las personas. 

Ejemplificó que, en ediciones 
pasadas, han participado personas 
con discapacidad, personas mayores e 
integrantes de la comunidad LGBTQI. 
El año pasado, explicó, se celebraron 
180 matrimonios igualitarios.

Cabe resaltar que durante los 
operativos también participaran más 
instituciones públicas con el objetivo 
de garantizar un ambiente seguro, 
inclusivo y lleno de celebración para 
la comunidad LGBTQ+ y sus aliados 
entre las corporaciones participantes, 
destacan también la Policía Estatal, 
SAMU, el C5, Protección Civil y 
Bomberos, así como el gobierno de 
Guadalajara.

Las autoridades hacen un llamado a 
la ciudadanía para que participe en las 
festividades del Pride 2024 con respeto, 
tolerancia y solidaridad hacia todas las 
personas, independientemente de su 
orientación sexual, identidad de género 
o cualquier otra característica.

Este esfuerzo conjunto refleja el 
compromiso del gobierno de Jalisco 
con la promoción de la igualdad, la 
diversidad y el respeto a los derechos 
humanos de todas las personas.

Para mayor información la 
corporación invita a checar sus redes 
sociales: en Facebook: Policía Vial Jalisco 
y en X: @JaliscoVial.
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Alcalde tapatío recibe a Verónica 
Delgadillo en la presidencia

Como parte del proceso de transición del gobierno de Guadalajara, la 
alcaldesa electa se reunió con el primer edil interino Francisco Ramírez

Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte del proceso de entrega-
recepción que se llevarán a cabo 
durante las próximas semanas 
en el Gobierno de Guadalajara, 

Francisco Ramírez Salcido, presidente 
municipal interino, se reunió la mañana 
de este jueves en el Palacio Municipal 
con Verónica Delgadillo García, primera 
alcaldesa electa de Guadalajara.

Este encuentro tiene el compromiso 
de garantizar una transición ordenada 
y transparente, que asegure la 
continuidad de los proyectos y 
programas en beneficio de las y los 
tapatíos. 

El Instituto Electoral y de Participación 
Ciudadana (IEPC) entregó a Delgadillo 
García —el lunes 10 de junio— su 
constancia de mayoría que la acredita 
como la ganadora de las elecciones del 
2 de junio, que la convierte en la primera 
Presidenta Electa de Guadalajara en casi 
500 años de historia del municipio.

La autoridad electoral avaló que 
Verónica Delgadillo obtuvo el 41.6 
por ciento del total de los votos.  

Considera el Gobierno de 
Guadalajara que este proceso de 
entrega-recepción es clave para 
la estabilidad y el desarrollo de 
Guadalajara, así como para fomentar 
la confianza de las y los ciudadanos en 
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Verónica será la primera presidenta tapatía en casi 500 años de historia.

Laura Imelda Pérez denunció despidos 
injustificados.
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Integran bloque para defender a Tlaquepaque de saqueos
Redacción/Quadratín Jalisco

Laura Imelda Pérez Segura, alcaldesa 
electa de Tlaquepaque, anunció que 
se integró un bloque de regidores en 

funciones de todas las fuerzas políticas 
y el Sindicato de Trabajadores para 
evitar saqueos de la administración 
municipal actual, así como abusos en 

perjuicio de servidores públicos.
La presidenta municipal electa 

por la coalición Sigamos 
Haciendo Historia, 

integrada por Morena, 
PT, Verde, Futuro 

y Hagamos, 

Laura Imelda Pérez Segura, denunció 
en conferencia de prensa que, desde 
el martes reciente, se han presentado 
de manera súbita y arbitraria, despido 
de trabajadoras y trabajadores 
sindicalizados del Ayuntamiento de 
San Pedro Tlaquepaque, a manera 
de rencilla política y de manera 
injustificada, tratándose de personas 
que llevan hasta 27 años laborando.

 Pérez Segura resaltó que durante 
su administración se dará un 
trato honorable y digno a las y los 
trabajadores del Ayuntamiento.

Anunció además que un total de 8 
regidores en funciones, harán bloque 

común para evitar saqueos en los 
últimos meses de la administración 
saliente. “en este bloque se integran en 
una coordinación cuyo elemento más 
importante es el bienestar, legalidad, y 
protección del pueblo de San Pedro.”

VÍCTIMAS DE DESPIDO INJUSTIFICADO
Gustavo Hernández Valdez, 27 años 

en servicio como oficial carpintero en 
el área de mantenimiento de edificios 
públicos; su jefe le comentó que de 
Oficialía le dijeron que estaba corrido y 
que ya no le permitiera checar.

José Velázquez Manzo 23 años de 
laborar, auxiliar técnico.

Entre las principales 
propuestas de 
Verónica Delgadillo 
se encuentra la 
mejora de los servicios 
públicos, así como 
mejorar la seguridad 
por medio de la 
profesionalización 
de los elementos y 
la dotación de más y 
mejores herramientas 
para realizar su labor.

EL DATO

sus autoridades locales.
Es de recordar que, al recibir su 

constancia de mayoría junto al resto de 
los alcaldes metropolitanos, Verónica 
Delgadillo agradeció la confianza de 

los tapatíos que le dieron su voto y 
aseguró que no les va a fallar. 

Gobernar Guadalajara es un gran reto 
para el que Verónica está preparada, 
puesto que desde temprana edad supo 

que dedicaría su tiempo y energía en 
trabajar por los demás. Las propuestas 
frescas y firmes de la emecista 
convencieron al electorado frente a su 
principal contrincante, Chema Martínez 
de Morena y aliados.
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En busca de continuar visibilizando 
la labor del periodista y los riesgos 
que corren por informar, el 
documental Estado de silencio fue 

presentado este jueves en el Festival 
de Cine de Guadalajara (FICG) con una 
proyección gratuita en el Conjunto 
Santander. 

En una plática realizada al final de la 
proyección, Santiago Maza (director), 
Diego Luna (productor), María de Jesús 
Peters (periodistas) y Marcos Vizcarra 
(periodista), hablaron sobre el proceso 
de creación. 

El Charolastra narró que desde 2018 
estaba el proyecto para realizarse, pero 
no había quien le apostara, por ello  
Gael García Bernal y él, le invirtieron 
para darle voz a la situación que viven 
los periodistas. 

“Es un proyecto que tiene que ver 
con un reclamo, pero no quiero que se 
quede ahí. Obviamente hay un reclamo 
frontal en esta película, hay un a 
ausencia de estado, hay una impunidad 
brutal, hay un reclamo a la autoridad, a 
presentarse, a que alguien se siente de 
verdad a tener un diálogo”. 

“Pero lo más importante en este 
película es un llamado a la ciudadanía, 
un llamado a nuestra comunidad a que 
hagamos de este nuestro problema, 
que hagamos de esto nuestra lucha. La 
importancia de involucrarnos porque 
este es nuestro derecho, de tener 
acceso a una información libre”, dijo 
Diego Luna. 

Pero su pararte María de Jesús Peters, 
directora de Quadratín Chiapas, vio 
este documental como una manera de 
visibilizar el lado oscuro de la labor 

“Realmente cuando nos hicieron 
la propuesta de participar en este 
documental, en el caso de mi esposo 
Juan de Dios y mío fue algo importante, 
para que visibilizáramos lo que nos 
estaba pasando a los periodistas de la 
provincia, que somos mal pagados”. 

“Teníamos que dar es conocer esto y 
que la sociedad conociera lo importante 
de lo que hacemos nosotros, no es fácil 
entrar caminado a las comunidades”.  

Marcos por su parte narra que él 
sí le costó un poco más unirse a este 
proyecto, porque no confiaba en que 
funcionara. 

“Yo fui más exceptivo y lo fui 
porque no me van a dejar mentir, 
normalmente siempre somos los eu 
estamos contando la historia, para 
qué quieren conocer de nosotros. Yo 
pensé que era una entrevista, dijo una 
entrevista como sea, en la primera 
escena  yo salgo con mi niño porque 
yo no sabía que me iban a seguir todo 
el día, fue muy agobiante (dice entre 
risas) terminamos como hasta las 2 de 

la madrugada, si mal no recuerdo”. 
Narra que durante el proceso de 

realización pasó por varias etapas, 
porque en un inicio no vivía ninguna 
agresión, pero conforme avanzó, vivió 
violencia.

Los periodistas hicieron un llamado 
a la unión para que no sigan matando 

a más compañeros. 
El documental ahora se 

pretende exhibir en 
algunos festivales, 
universidades y verán 
la posibilidad que 
llegue a alguna 
plataforma.
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Buscan con Estado de silencio 
visibilizar la labor de los periodistas

En el FICG, María 
Peters, Marcos Vizcarra, 
Santiago Mazo y Diego 

Luna, presentaron el 
documental 
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Los creadores de este proyecto presentaron su documental. 
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Presenta Diego Luna 
su libro en el FICG 

Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Con un recuento de los inicios de 
su carrera hasta su consolidación 
como actor, director y productor, 
Diego Luna presentó este 

jueves su libro La neta es chida pero 
inalcanzable, dentro de las actividades 
del Festival Internacional de Cine de 
Guadalajara (FICG). 

En la sala 2 del Conjunto Santander, 
que lució llena, el Charolastra, junto 
con Roberto Fiesco (escritor) y Alex 
Magallanes (diseñador), recordó el 
proceso para poder tener en sus manos 
este homenaje a su carrera.

“Fueron ocho sesiones de terapia, que 
me ayudó a recordar mi vida, ponerla 
en orden, a sacarla de ese orden del 
que uno la pone para que las cosas no 
duelan o suenen más poéticas y el 
ejercicio de hacer esto, un recuento 
desde los dos, tres años, hasta la 
fecha fue bien bonito, confrontativo. 
Fue duro también porque lo hice una 
vez que mi padre había muerto poco 
más de un año y de pronto me di 
cuenta de muchos patrones que viví, 
cosas que no dije, este libro me ayudó 
a hacer este trabajo”.  

También relató cómo fue que 
se involucró en el mundo de la 
actuación, que según recuerda, se 
dio gracias a su padre Alejandro Luna, 
porque le permitió ver todo el teatro 
que pudo.

“En un acto de total irresponsabilidad 
me dejo ver teatro, me dejó ver todo 
el teatro que se hacía en la UNAM, 
en las muestras nacionales de teatro, 
veníamos aquí a Guadalajara, íbamos 
a Monterrey, íbamos a Tijuana. Me 
sentó a ver cómo se hacía el teatro y 
qué pasaba cuando llegaban ustedes 
y se sentaban y cuando se iban. Cómo 
esa vida me fue envolviendo a punto 
de llegar aquí”. 

Aunque se dio a conocer por las 
telenovelas, Diego tiene claro que es 
algo que no le gustaría volver a hacer, 
dijo entre risas. 

Diego Luna, a través de Ambulante y 
ahora con Estado en silencio, ha dado a 
conocer historias de lo que ocurre en la 
vida real, a través de los documentales. 

“Son muchas razones. Creo 
que empezamos con cómo 

formulaste la pregunta. 
Voy a regresarme a 

la animación que 
vieron. Si el cine no 

funciona como 

La neta es chida pero 
inalcanzable, le sirve al 
actor como una terapia 
para poner en orden su 
vida, así lo relató en el 
evento realizado en el 
Conjunto Santander 
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Diego Luna hizo un recuento de su carrera a través de esta obra literaria. 

reflejo, no tiene sentido, existe por 
eso y para eso y así lo aprendí a ver y 
a hacer”. 

“Nunca vi a mi papá trabajando en 

una obra de teatro que no hablara de 
algo que no le importaba. Este es un 
trabajo que tiene que ver con todo lo 
que somos. En lo más profundo. Me 
viene de forma natural involucrarme 
en cosas que me importen”. 

Por su parte Alex, quien se encargó 
de diseñar esta obra literaria, habla 
sobre este proceso de creación que se 
dio de manera muy rápida.

”El libro está contado en primera 
persona y roberto encontró imágenes 
que los mismo que se encueran ahí se 
reconocen y es emocionante”. 

“Es increíble que el festival haga 
estos libros y se queden en la 
memoria. Tiene una primera parte de 
muchos carteles de las películas de 
Diego. Son pocos ejemplares (500)”. 

Como parte de la dinámica de la 
presentación de este libro, el público 
tuvo la oportunidad de cuestionar al 
actor sobre su paso por el cine. 

Uno de los cuestionamientos fue 
sobre un personaje que más le ha 
costado realizar. 

“El personaje que más me costó 
fue Mateo. Cada vez nos despedimos 
mejor . Me costaba mucho trabajo 
bajarme y dejar de hacerlo, porque era 
algo que ya no iba a volver a hacerlo. 
Me permitía dialogar con mi infancia, 
mi adolescencia, con mi mamá, con 
mi papá”. 

Este libro consta de 500 ejemplares 
y forma parte de un homenaje que le 
realizó la Universidad de Guadalajara al 
actor.


